
  Seite 1 von 4 
 

Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 33- Lauenbrück, den 25.11.2019 

 
 

Niederschrift  über die 9. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales und 
Jugend am 14.11.2019 im Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

20:01 Uhr 
20:30 Uhr 

 
Anwesend: 

Stv. Vorsitzender 
Herr Jürgen Borngräber  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  
 
Ratsmitglieder 

 

Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Rüdiger Bruns  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  

Beratende Mitglieder 
Frau Janine Boelter  
Frau Dr. Lisa Heins  
Herr Manfred Kröger  
Herr Pastor Lars Rüter  
Herr Wilhelm Tödter  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Philine Homfeldt  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  
Herr Friedhelm Indorf  
Herr Sven Maier  

Protokollführerin 
Frau Kim Holsten  
 
Abwesend: 

Beratende Mitglieder 
Frau Silvia Poort  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 29.08.2019 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Haushaltwirksame Maßnahmen 2020 (Bildung, Soziales und Jugend) 

Vorlage: 088/2019 
  
 5   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 6   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 7   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Stv. Ausschussvorsitzender Borngräber eröffnet die Sitzung um 20:01 Uhr. Er be-
grüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfä-
higkeit fest. Die Tagesordnung wird bestätigt. 
  
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 29.08.2019 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 29.08.2019 wird einstimmig bei zwei Enthal-
tungen genehmigt. 
  
 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
 Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 

TOP  4: Haushaltwirksame Maßnahmen 2020 (Bildung, Soziales und Jugend) 
Vorlage: 088/2019 

 
AV Indorf erläutert zusammenfassend die Teilhaushalte für den Haushaltsplan 2020. 
Insbesondere erläutert er zu den Kindertagesstätten die Entwicklung der Personal-
kosten und der lfd. Unterhaltung. 
In allen KiTas sei die Auslastung gut, lediglich in der Krippe Vahlde gebe es einige 
freie Plätze, so dass dort zurzeit Personal eingespart werde. 
 
Auf Nachfrage erläutert SGB Krüger, dass vorsorglich ein Platzhalter (10.000 €) für 
die Umsetzung von Lärmschutzmaßnahmen bei der KiTa Alte Post aufgenommen 
wurde. Derzeit werden verschiedene Möglichkeiten (Holzzaun, Doppelstabzaun mit 
Einzug, Lärmschutzwand) hinsichtlich der Kosten und der zu erwartenden Lärmpe-
gelreduzierungen untersucht. Anfang 2020 werde das Thema in den politischen 
Gremien vorgestellt. SGB Krüger konkretisiert auf Nachfrage, dass keine gesetzliche 
Verpflichtung gegeben sei, im Interesse einer guten Nachbarschaft sollen die Sorgen 
der Nachbarschaft aber geprüft werden. 
 
 
Der Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend schlägt einstimmig vor, 
 
die haushaltswirksamen Maßnahmen in der vorliegenden Fassung zu beschließen.  
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TOP  5: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
Es liegen keine Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters vor. 
  
 
 

TOP  6: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a) Personalkosten in den KiTas  
-------------------------------------------------- 
Ausschussmitglied Freitag erkundigt sich, ob es Möglichkeiten gebe, der Personal-
kostensteigerung ohne Qualitätsverlust entgegenzuwirken. 
SGB Krüger erklärt, dass bereits alle Zuschussmöglichkeiten (Bund und Land) aus-
geschöpft würden. Kostenreduzierungen könnten nur durch geänderte Öffnungszei-
ten erzielt werden. 
 
b) Kommissarische Leitung KiTa Fintel  
--------------------------------------------------------------- 
Ausschussmitglied Boelter spricht sich im Namen der Finteler KiTa-Eltern für die Be-
stätigung der kommissarischen Leitung und kommissarischen stellvertretenden Lei-
tung zum Jahreswechsel aus. 
 
 
 

TOP  7: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
  
 
Mit Dank für die Mitarbeit schließt stv. Ausschussvorsitzender Borngräber die Sitzung 
um 20:30 Uhr und verabschiedet die Teilnehmer und Gäste. 
 
 
 
 
gez Holsten gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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